

Le mardi 26 septembre 2023

9 :00 à 11 : 00, Campus Brome-Missisquoi

Animation : Hugo Levesque

Prise de notes : Carolyne Roger

### **Présences**

Annie Blackburn, CJE des Cantons-de-l'Est  
René Dumoulin, EPD Massey-Vanier  
Emily Marchant, CIUSSSE-CHUS  
Valérie Bilodeau, JAM  
Mélanie Tétreault, MDJ Cowansville  
Josyane Vallières, CIUSSSE-CHUS  
Jocelyn Darou, La Cellule Jeunes et Familles  
Geneviève Racine, Sureté du Québec

Marlène Bouchard, CSSVDC  
Hugo Lévesque, CIUSSSE-CHUS  
Carolyne Roger, l'Éveil BM  
Karen Lacroix, CBM  
Sam Greenwood, Action c. Lac-Brome  
Jessica Frédéric, Oasis santé mentale  
Nathalie Demers, Horizon pour elle

### **Table toxico**

1. Mot de bienvenue et présentations
2. Lecture et adoption de l'ordre du jour
3. Adopté tel quel et Carolyne Roger prendra les notes
3. Toxico vs dépendance

Il est convenu à l'unanimité de changer le nom de la table pour Table dépendance Brome-Missisquoi. Le terme dépendance est plus large que toxico

4. Tour de table

Hugo parle d'une situation arrivé à Farhnam, d'une jeune de 11 ans intoxiqué au waxpen et hospitalisé. Il y aurait plusieurs familles de «touchées» par des situations de vente ou de donner des éléments de consommation selon un parent qui aurait fait des appels. Les écoles primaires n'observent pas le phénomène dans leurs établissements. Il y a à creuser davantage pour savoir ce qu'il en est. Une équipe de la Direction de santé publique est sur le dossier. Émily Marchat du SIDEP-CATa une ouverture pour de la prévention au primaire et Oasis santé mentale peut agir auprès des proches.

Mélanie Tétreault nous parle de beaucoup d'accompagnement de femmes enceintes qui consomment, dont du crack, qu'elle a aidé cet été. Les grossesses étaient avancées. Les problématiques sont très complexes. Josyane Vallières nous rappelle que les services du CIUSSSE-CHUS peut soutenir les intervenants et les tenir au courant des situations difficiles pour arrimer les services.

## 5. Suivi sur le projet «jeunes anglophones»

2 rencontres ont eu lieu, notamment pour approfondir entre les partenaires la vision du projet et du travail à faire.. Une prochaine rencontre aura lieu fin octobre. On souhaite mettre en place le comité avec les jeunes d'ici la fin novembre.

## 6. Financement FLAC, planif et tempête d'idées

Plusieurs idées ressortent :

- Rejoindre les parents (ils ont besoin de soutien eux-mêmes et ont une influence sur leurs enfants)
- Travailler les enjeux de communication au niveau des situations complexes de consommation/itinérances entre la SQ et les partenaires)
- Kiosque milieu festif (escouade) et kiosque dans les écoles pour les rencontres de parents.
- Enjeu entourant les écrans, lien avec la consommation (même système de dopamine). Programme E-sport qui se développe de plus en plus. A lieu notamment à Massey-Vanier.

## 7. Divers

Jocelyn nous demande de lui référer des consommateurs (autre qu'alcool et cannabis) pour une recherche sur ce que les gens pensent avoir consommé et ce qu'ils ont réellement consommé. C'est une analyse d'urine. Jusqu'au 22 octobre.

## 8. Prochaine rencontre

Le 5 décembre de 9h00 à 12h00, lieu à confirmer (possiblement au Campus BM). Concernant la policière Mélanie Perrier, de la GRC, celle-ci ne serait pas disponible à venir présenter les nouvelles drogues, modes de consommation et tendances actuelles jusqu'au printemps 2024. Nous sommes dans le début de sa liste lorsqu'elle pourra recommencer les présentations. Pour la prochaine rencontre, nous aurons un point de présentation/échange avec Noémie Perreault, APPR au CIUSSSE-CHUS sur la question de la dépendance aux écrans.